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郑州移动4G用户感恩回馈进行中
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肩负着全市人民的重托，带着精心准备的议案建议，昨日上午，来自全市各行各业的人大代表陆续向大会报到，在接下来的几
天时间里，他们将认真履职尽责，为全市新一轮发展出谋划策，开怀畅言。今年，民生改善依然是代表们关注的焦点。此外，大会

现代、高效、节俭办会的一系列新举措也让代表耳目一新。

●“停车难”，呼吁开放单位公共停车场

连续两届担任市人大代表，市第106中学
校长苏芳昨日早早就来到了嵩山饭店报到。

“去年我提出了关于在地铁口设公共自
行车的议案，有关部门表示将会采纳，我挺满
意，今年我还会继续关注这类民生事儿，为提
高咱市民的幸福感继续努力。”说话干净利索
的苏芳代表表示，她特别关注目前我市普遍
存在的“停车难”问题。

“现在很多家庭都有了私家车，可是，开车
在路上堵得烦，回到家找不到车位更烦，因为
稍微停不好就会被贴条儿。”苏芳说，她建议政
府应当出台相关停车规划，将停车位更高效地
利用起来，比如企事业单位等办公场所的停车
位晚上如果不用，能否向社会开放等。她还建
议，将能停车的地方比如路两边，更加明确地
标示出来，让司机们放心停车。“现在路两边
有停车的也有没停的，不知道是否能停，不明
确，也不能一味地以罚代管。”苏芳呼吁说。

苏芳表示，她今年还将提出加强地铁和
公交衔接的问题，呼吁更加方便市民换乘。

人大代表昨日陆续报到

关注民生改善 畅谈议案建议

●缓解交通拥堵，需市民一起努力

市人大代表韩亚丽表示，城区规模不断扩
展而带来的公共交通配套不足和交通拥堵问
题，是她今年最为关注并迫切希望得到解决的
问题。

“我所在的中铁装备集团公司是一家位于
经开区的大型制造企业，而厂区周围却未设公
交站点，2000 余名员工往返市区十分不便，公
共交通配套不足问题亟待解决。”

同时，韩亚丽也期待能改善市区交通拥堵
现状，营造更好的城市生活环境。她指出，郑
州市要改善自己的城市形象，缓解城区交通拥
堵的现状，单靠政府投资“硬件”建设修路架桥
并不能完全解决，交通秩序“软环境”的营造和
文明层次提升更加重要，“要调动所有公民的
积极性，让所有交通参与者都行动起来，提升
自身文明素质，改变不良交通习惯，郑州市的
交通拥堵状况才有希望更快地得到改观。”

●关注全民健康，推广普及“运动处方”

市人大代表张勋华是省级非物质文化遗
产太乙拳的传承人，作为长期致力于康复医学
研究的专家，他最关注的是惠及全民健康素质
提升和“运动处方”的推广普及工作。

“许多职业病、城市病其实不用打针吃药，通
过‘运动处方’就能加以预防和缓解，比如预防腰
椎病，一个简单的蹲起动作就很有效。由于使用
手机和电脑工作的‘低头族’越来越多，医院里颈
椎病患者逐年增加，而运动实践证明，通过平衡伸
展双臂，能够对颈椎病起到非常好的预防作用。”
谈到今年提交议案的内容，张勋华说，在国务院已
下发文件将全民健身提升为国家战略层面的大背
景下，作为市人大代表，他的提案重点是如何利用
社区科普大学开设健康教育课程，或者拍摄小视
频放在网络上，使“运动处方”在基层、在社区、在
老百姓当中得到科学推广，通过体育、卫生部门的
具体工作，使之成为一项真正的“惠民工程”。
郑州报业集团全媒体两会报道组

上午 9 时，记者在各代表团
报到处看到，报到程序简单有
序，代表们找到会务手册上指定
的房间，直接到代表团处签名领
取证件和会议材料等相关物品
即可。会议用的文件袋都是普
通的无纺布袋；住宿安排的都是
普通标间；会议用餐全部是自助
餐，而且是家常便饭。

“整个报到也就 1 分钟左
右，非常简洁，让我们有了更多
时间和精力投入到大会上。”代
表们满意地说。

报到结束后，很多代表一
进房间便立刻投入工作，对早
已准备好的议案或建议，做最
后的修改、润色。

今天，市十四届人大二次会议就要开幕了。今年，代表们最关心什么？又有哪些建议？

人大代表昨日报到，每人一个无纺布袋，不仅节约，而且环保。

报到现场
处处显高效节俭风

代表关注 民生是焦点


